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L’ETERNEL prend tous les soins possibles  
 et imaginables pour nous aider à atteindre 

le but de la vie éternelle. Comme les Ecritures 
nous le disent: «La promesse qu’Il nous a faite, 
c’est la vie durable, la vie éternelle.»

Mais la vie éternelle n’est évidemment pos-
sible, que sous certaines conditions. Aucune 
usure ne doit affaiblir notre organisme; il faut 
pour cela que nous soyons toujours dans le 
circuit, dans la circulation de vie qui est notre 
partage lorsque nous vivons de tout notre cœur 
le programme divin.

Nous avons d’innombrables témoins autour 
de nous, qui nous parlent de l’Eternel et de 
la grandeur de ses œuvres. Si nous sommes 
attentifs à leur langage qui loue la gloire de 
l’Eternel, nous nous associons de toute notre 
âme à ce concert de louanges qui s’élève de 
toutes parts pour célébrer le Tout-Puissant et 
chanter sa bonté.

David avait un cœur très sensible, il a pu com-
prendre ce que tous ces témoins lui disaient de 
la majesté du Très-Haut. Il était enthousiasmé 
des voies divines. Il ressentait la puissance 
cristallisée dans ce qu’il voyait autour de lui, 
et les merveilles de la nature lui arrachaient 
des cris d’allégresse. Il voulait que tous soient 
à l’unisson avec sa joie; c’est pourquoi il a dit : 
«Que les fleuves battent des mains, que les 
arbres poussent des cris de joie pour célébrer 
l’Eternel et sa loi magnifique.» Il vibrait de 
toute son âme avec la loi divine et en ressentait 
toute la beauté.

Il faut que nous éprouvions les mêmes sen-
timents d’enthousiasme que David. Lorsque 
nous chantons des cantiques, il faut que ce 
soit de tout notre cœur, en y mettant toutes les 
vibrations de reconnaissance, d’affection et de 
respect dont nous sommes capables vis-à-vis 
du Seigneur, en nous associant complètement 
aux paroles que nous chantons. Si nous sommes 
distraits, si nous chantons du bout des lèvres, 
nous prononçons alors des mensonges.

Nous sommes encore très superficiels. Au 
sein de nos assemblées, plusieurs sont physi-
quement à la réunion, mais par leurs pensées 
ils sont ailleurs. Cela nous montre combien 
nous devons nous surveiller, afin de devenir des 
êtres équilibrés dont le cœur est entièrement 
décidé pour l’Eternel. C’est pourquoi d’aimables 
recommandations nous sont faites à ce sujet. 
Le Seigneur nous dit que nous ne pouvons pas 
servir Dieu et Mammon. Si nous cherchons à 
servir deux maîtres à la fois, nous sommes un 
être divisé, ce qui nous est très préjudiciable, 
car la division entraîne la mort.

Toutes sortes d’appâts sont placés devant 

les humains pour les conduire à la destruction. 
Celui qui n’est pas sous la couverture de la 
grâce divine a en outre continuellement des 
situations fâcheuses à envisager. Il doit compter 
avec les difficultés de la vie, avec l’indifférence 
du prochain, même avec son animosité. En effet, 
dans le monde, le plus habile cherche toujours 
à évincer les autres. Celui qui ne sait pas se 
défendre est tondu sur toute la ligne, de même 
que, dans un poulailler, une poule malade doit 
subir les assauts de toutes les autres.

Pour chercher à éviter cette situation, on a fait 
des lois qui devraient être une protection contre 
les malfaiteurs. Il y a la police, la gendarme-
rie, toutes sortes d’institutions de défense pour 
enrayer dans une certaine mesure la méchan-
ceté des humains envers le prochain. Mais ce 
qu’on ne peut dans tous les cas pas éviter, c’est 
le mal que les malfaiteurs se font à eux-mêmes 
par leur propre ligne de conduite. Là contre, il 
n’y a pas de protection, car ce qu’un homme 
sème, il le récolte automatiquement.

Les humains n’ont aucune notion de la vérité. 
Ils se meuvent dans une voie sombre et téné-
breuse, pavée d’erreurs et de mensonges. Ils 
prennent le vrai pour le faux et le faux pour le 
vrai. Les humains croient que le bonheur réside 
dans la richesse et les honneurs; ils font des 
efforts inouïs pour s’enrichir et obtenir une place 
en vue. Leur but, c’est d’amasser de l’argent; 
mais la plupart du temps, quand ils y arrivent, 
ils ont également ruiné leur santé. Ils ont peut-
être acquis du prestige, de la notoriété, mais ils 
ont perdu la vie. Ils ont donc tout simplement 
vendu un bœuf contre un œuf. C’est vraiment 
un pitoyable marché que leur fait faire l’adver-
saire, qui trompe d’ailleurs tous les humains.

Après avoir poursuivi des chimères, l’homme 
se trouve les mains vides, le cœur amèrement 
déçu et désillusionné. Pourtant les humains 
sont si fortement suggestionnés et fascinés par 
l’argent que leur pensée se résume la plupart 
du temps dans ces mots: «Si j’étais riche.» Ils 
forment des projets de tous genres, bien souvent 
complètement dépourvus de sens. Les humains 
n’ont pas la moindre idée de ce qui convient 
à leur organisme. Ils ne connaissent pas la loi 
des équivalences.

Nous-mêmes ne sommes pas toujours 
conscients de nos semailles, bien que nous 
soyons initiés dans les profondeurs de la science 
divine et éclairés par la vérité. Malgré cela, 
des amis ont de la peine à admettre qu’ils 
sont malades à cause de leurs illégalités. Ils 
voudraient se faire plaindre hypocritement, 
en faisant valoir ce qu’ils ont enduré, souffert, 
l’immense travail qu’ils ont fait, etc.

Combien ce serait plus sage de regarder au 
fond de soi-même et de se rendre compte où 
cela manque! Alors on a la saine notion des 
choses et l’on ne se sent pas incompris, mal-
heureux, abandonné, injustement traité. Celui 
qui se laisse aller à de tels sentiments est tout 
à fait hors du cadre et il donne un bien mau-
vais témoignage. C’est ce que fait la chrétienté, 
parce qu’elle manque de foi et de confiance 
en l’Eternel.

C’était déjà le cas au sein du peuple d’Is-
raël. Il y avait toutes sortes de mises en scène. 
On portait le sac et la cendre pour s’humilier 
extérieurement, alors que le cœur était dur 
et sec, sans aucun repentir. C’était l’hypocri-
sie exprimée dans toute sa laideur. C’est leur 
cœur qui aurait dû les faire agir; ils auraient 
dû être touchés par la bienveillance divine et 
profondément contrits de leur pauvreté et de 
leur misère. Leur âme se serait alors attendrie, 
ils seraient devenus reconnaissants et attachés 
à l’Eternel.

C’est pour cela que les différents rites et 
les diverses figures du tabernacle avaient été 
institués; mais ils n’ont compris que la lettre. 
L’essence de ces pratiques leur a complète-
ment échappé, car leur cœur était insensible. 
Pourtant que d’exemples et de symboles leur 
ont été donnés pour leur montrer qu’en somme 
tout se résume dans cette pensée: «Aimer Dieu 
au-dessus de tout et son prochain comme soi- 
même!» Mais ils avaient l’oreille dure et le 
cou raide, et les bienveillances divines ne 
trouvaient pas un écho profond en eux. Si les 
Israélites avaient vécu fidèlement, et avec leur 
cœur, les ordonnances prescrites, tout aurait été 
facile et aisé. Mais ils ont toujours été rebelles 
et mal disposés, cherchant à s’esquiver autant 
qu’ils le pouvaient de toutes leurs obliga- 
tions.

La tribu de Lévi avait à remplir un minis-
tère de dévouement; elle n’avait pas de part 
à l’héritage des autres tribus. Ces dernières 
avaient donc l’obligation de la soutenir, de 
l’entretenir et de lui donner tout ce qu’il lui 
fallait, puisqu’elle était entièrement occupée 
au sacerdoce. Mais combien c’était laborieux! 
Que de difficultés créées par les autres tribus, 
qui se faisaient tirer, traîner pour accomplir 
leur devoir, et avaient tous les prétextes pour 
ne pas s’exécuter!

Cette mentalité est encore celle des humains 
actuellement, car l’adversaire est le même, et 
le cœur des humains est toujours asservi à la 
même puissance qu’autrefois. Il n’est donc pas 
étonnant que celui qui veut vivre les voies 
divines ait tout le monde contre lui. Cela a 
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toujours été ainsi. Ce qui s’est passé dans la 
famille de Jacob en est un exemple. Joseph 
avait un cœur très bien disposé pour les voies 
divines. Il aimait la loi de l’Eternel et s’y inté-
ressait profondément; cela lui a valu la haine 
de ses propres frères.

La même situation s’est produite avec David. Il 
était le plus petit de la famille. On le traitait en 
quantité négligeable, le trouvant juste bon pour 
garder les troupeaux. Aussi, lorsque Samuel 
a rassemblé toute la famille d’Isaï, on ne s’est 
pas donné la peine d’appeler David; il comp-
tait pour si peu de chose au milieu des siens! 
Cependant, c’était justement lui qui avait été 
choisi par l’Eternel, et il a bien fallu attendre sa 
venue pour commencer le repas. Samuel n’avait 
pas discerné ce choix immédiatement, l’Eternel 
lui a fait comprendre qu’Il ne regardait pas à 
ce qui frappe les regards, à ce que l’homme 
considère, mais qu’Il regardait au cœur.

Quand le cœur est bien disposé, incliné vers 
le bien et la bénédiction, le Seigneur peut y 
faire son œuvre. Si nous voulons que l’Eternel 
nous emploie pour sa gloire, nous devons aimer 
la justice et la droiture, rechercher la pureté 
du cœur, mettre de côté les principes égoïstes. 
Nous ne devons pas nous replier sur nous-
mêmes, mais au contraire ouvrir largement nos 
bras et notre cœur pour accueillir le prochain 
quand il est malheureux, le consoler, l’aimer et 
le secourir. C’est une magnifique gymnastique 
spirituelle qui permet une circulation admirable 
de l’esprit de Dieu dans notre cœur.

Les gens religieux n’ont aucune notion des 
voies divines. Ils ont des incompréhensions fan-
tastiques au sujet de la ligne de conduite d’un 
vrai disciple de Christ. Il est évident que tant 
qu’on ne veut pas mettre de côté l’égoïsme, on 
n’est pas capable de comprendre l’Eternel, ni 
de discerner ses pensées et sa mentalité. C’est 
pourquoi ils croient que l’Eternel est un Dieu 
vengeur qui manifeste toute sa colère sur les 
humains et qui a dans son cœur des pensées 
de représailles contre eux. Comment l’Eternel, 
qui est altruiste, pourrait-Il faire du mal à qui 
que ce soit? Si les humains se conduisent mal 
et en récoltent des équivalences cuisantes et 
douloureuses, il est certain que l’Eternel ne 
veut pas encore aggraver ces malheurs et ces 
souffrances par des représailles. Il faut bien mal 
connaître son caractère lumineux et compatis-
sant pour avoir de pareilles pensées.

La mentalité divine est tout autre, mais les 
humains ne la comprennent pas, parce que leur 
cœur est plein de méchanceté et de malhon-
nêteté. C’est pourquoi le prophète Esaïe, dans 
son premier chapitre, dit à ceux qui ne prient 
pas l’Eternel en esprit et en vérité: «Cessez vos 
vaines redites et vos prières, car vos mains sont 
pleines de sang, et votre cœur rempli d’iniquité. 
Faites des voies droites et je vous accueillerai.» 
L’Eternel ne peut pas exaucer des demandes 
égoïstes, parce que le résultat serait mauvais 
et qu’Il ne s’associe jamais au mal d’aucune 
manière. Ceux qui ne veulent pas l’écouter, 
Il les laisse simplement poursuivre leur voie 
jusqu’à ce qu’ils aient reconnu la fausseté de 
leur ligne de conduite.

Le peuple d’Israël a été merveilleusement 
entouré et béni par l’Eternel. Il devait repré-
senter le peuple de Dieu symbolique. Il n’avait 
qu’à écouter la voix de l’Eternel, suivre ses 
ordonnances et il aurait pu comprendre l’appel 
du petit troupeau. La vision et le prophète, 

comme le disent les Ecritures, auraient été scel-
lés pour lui d’une manière glorieuse et sublime. 
Cependant, peu nombreux ont été ceux qui ont 
reçu le message de l’amour de Dieu. Il en fut 
de même pour le témoignage de bienveillance 
apporté par notre cher Sauveur.

Que de malheureux sont venus auprès de lui 
pour se faire consoler, aider, guérir! Chacun 
d’eux a reçu selon sa foi. Le Seigneur Jésus 
a même ressuscité des morts. Cela aurait dû 
faire jaillir une reconnaissance infinie chez 
ceux qui avaient bénéficié de tant de grâce et 
de bonté, et un enthousiasme très grand chez 
les gens religieux. Au contraire, cela a éveillé 
dans leur cœur de la colère, de la jalousie et 
une méchanceté épouvantable. C’est pareil de 
nos jours. Quand la lumière brille, la réaction 
est exactement la même chez les gens religieux 
d’aujourd’hui que du temps de notre cher Sau-
veur. Pourquoi cela? Parce qu’on veut conserver 
ses prérogatives et ses privilèges, même au 
détriment de la vérité.

Les Israélites avaient une grande crainte 
des Romains, et cette crainte était justifiée, à 
cause de leur infidélité. En voyant les œuvres 
qu’accomplissait notre cher Sauveur au sein du 
peuple, ils ont eu peur que son témoignage, qui 
faisait beaucoup de bruit partout, amène des 
troubles et mécontente les Romains, les incitant 
à détruire Jérusalem. C’est pourquoi ils ont pré-
féré tuer un juste que de risquer quoi que ce 
soit. Cela ne leur a cependant servi à rien, car 
plus tard, sous Titus, ils n’ont pas été protégés 
par les Romains malgré toutes leurs flatteries. 
Titus a pris d’assaut Jérusalem, le temple a été 
brûlé, tout a été saccagé et détruit.

C’est comme pour ceux qui délaissent les 
promesses divines pour les choses du monde; 
ils sont tôt ou tard renvoyés à vide. D’autre part, 
ayant complètement négligé l’appel divin qui 
leur avait été fait, ils en sont frustrés par leur 
propre faute.

Devant toutes ces évidences, combien il est 
urgent pour nous de rechercher le Royaume 
de Dieu et sa justice avec toute l’ardeur de 
notre âme, afin de bénéficier de la protection 
divine, qui seule est certaine. Si nous la dési-
rons, il faut repousser résolument toutes les 
protections qui nous sont offertes ailleurs et qui 
seraient un immense empêchement dans notre 
course.

Ce que les humains craignent actuellement, 
c’est une guerre atomique. Un peu partout, on 
bâtit des abris pour préserver la population. 
Comme je l’ai dit bien souvent, ces abris sont 
des refuges de néant. En effet, les humains qui 
resteront à l’extérieur seront exterminés, et ceux 
qui descendront dans les refuges souterrains 
seront cuits à l’étouffée dans leur cachette. 
Ce qui est certain, c’est qu’aucun n’échap-
pera. Seuls ceux qui craignent l’Eternel et qui 
cherchent à faire sa volonté seront protégés. 
Malachie nous le confirme en disant que pour 
ceux qui craignent l’Eternel se lèvera le soleil 
de la justice avec la santé sous ses ailes.

L’Eternel veut protéger ses chers enfants, Il 
l’a promis et tient toujours fidèlement toutes 
ses promesses. Il veut les garder à l’ombre de 
ses ailes. C’est sa volonté puisqu’Il veut que 
son Royaume s’établisse sur la terre et qu’Il 
a résolu que ce serait par la révélation des 
fils de Dieu. Nous avons donc devant nous de 
magnifiques et glorieuses perspectives; mais 
pour qu’elles se réalisent en notre faveur, il 

faut mettre de côté tout ce qui nous sépare de 
la communion divine.

Déployons donc du zèle; faisons le nécessaire 
en suivant la voie que le Seigneur nous a tracée, 
et nous ressentirons la bénédiction. Si notre foi 
est suffisante, la puissance du fluide vital peut 
faire son action sur nous. Le Seigneur nous dit : 
«Il te sera fait selon ta foi.» Celui qui a la foi est 
sous l’action du fluide vital, qui peut alors agir 
puissamment et développer son influence bénis-
sante sur l’organisme tout entier. Le résultat de 
cette impression bienfaisante se traduira par 
un fonctionnement normal de l’organisme, par 
l’éloignement de tous les principes morbides, 
autrement dit la guérison physique et morale.

Le Seigneur a protégé, gardé, béni tous 
ceux qui se confiaient en lui. Pour ce qui nous 
concerne, il nous a constamment aidés avec 
une bienveillance ineffable. Jamais il ne nous a 
laissés manquer de quoi que ce soit. Quand le 
Seigneur a demandé à ses disciples s’ils avaient 
manqué de quelque chose, ils ont dû répondre: 
«Jamais de rien, Seigneur.» Si le Maître nous 
posait cette question, nous devrions lui donner 
la même réponse. Notre cher Sauveur conduit 
la barque, il prend soin de nous; mais évidem-
ment, il ne veut pas prendre soin de ceux qui 
ne se soucient pas de son aide, il les laisse faire 
leurs expériences. En effet, les humains sont 
des êtres intelligents qui doivent choisir eux-
mêmes entre le bien et le mal; s’ils choisissent 
le mal, ils se détruisent, s’ils choisissent le bien, 
ils attirent sur eux la bénédiction et le bonheur. 

La vérité nous protège, nous lave, elle nous 
purifie, nous éduque et nous sauve. Elle remplit 
notre cœur de joie et d’espérance. Notre cher 
Sauveur a dit aux Juifs qui l’interrogeaient: «Si 
vous suivez mes voies, vous deviendrez mes 
disciples, vous connaîtrez la vérité, et la vérité 
vous affranchira.» La vérité est une puissance 
grandiose, elle exerce sur celui qui cherche à 
la vivre une action merveilleuse.

Faisons donc tous les efforts voulus pour que 
la bénédiction et la protection soient notre par-
tage, non pas égoïstement, mais afin de hâter 
le jour où tous les humains seront à l’abri dans 
la bergerie divine. Affermissons notre vocation 
comme consacrés ou membres de l’Armée. 
Donnons gloire à l’Eternel par une ligne de 
conduite en rapport avec toute la lumière que 
nous avons reçue et en regard de l’œuvre im-
mense de la réconciliation, payée si chèrement 
par l’Eternel et notre cher Sauveur, assisté de 
sa petite Eglise.
 ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫  ▫ 

Questions pour le changement
– du caractère –

Pour le dimanche 24 décembre 2023

1. Quand nous chantons des cantiques, y met-
tons-nous toutes nos vibrations de reconnais-
sance, d’affection et de respect?

2. Devenons-nous un être équilibré dont le 
cœur est entièrement décidé pour l’Eternel?

3. Laissons-nous le Seigneur conduire notre 
barque ou repoussons-nous son aide?

4. Voulons-nous encore conserver nos privilèges 
au détriment de la vérité?

5. Nous rappelons-nous que l’Eternel ne peut 
pas exaucer des demandes égoïstes?

6. Mettons-nous résolument de côté tout ce qui 
nous sépare de la communion divine?


